
最新美食演讲稿(精选10篇)
演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。那么演讲稿怎么写才恰当呢？下面我帮
大家找寻并整理了一些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来
了解一下吧。

美食演讲稿篇一

各位美食家、记者朋友们：

大家上午好！

六月，碧叶红花别样景，六月，绿比窗纱分外荫。六月，柳
絮飞尽竹影摇。

在这充满诗情画意的六月，团区委、区农办、区旅游局、横
路乡党委、政府在世外桃源般的龙行山庄联合举办衢江区美
食总动员活动，我谨代表衢江区人民政府对前来参加活动的
各位领导、美食家和记者朋友们表示热烈的欢迎和衷心的感
谢！衢江区位于浙江省西部，地处浙、闽、赣、皖四省边际，
素有“四省衢通”之称。衢江区的前身是衢县，至今已
有1800多年的'建县历史。

20xx年底撤县改设为衢州市衢江区。全区总面积1748平方公
里，辖21个乡镇（街道）、513个行政村、3个社区，总人
口40万。近年来，在区委、区政府的正确领导下，衢江农家
乐乡村休闲游焕发出了勃勃生机，“城中山水、生态衢江”
品牌在周边城市也有了一定的知名度。目前我区的农家乐乡
村休闲游主要有景区型、文化型、体验型和科普型四大类。
景区型农家乐以黄坛口乡农家乐为代表，依托天脊龙门、药
王山、九龙湖等主要景区，餐饮住宿设施齐全；生态型农家
乐以大洲镇大路畲族文化旅游村、板固兰花村等农家乐为代



表，已在市区打响了“游罗樟源绿谷、登绿春湖湿地”的特
色品牌；体验型农家乐以太阳岛野外拓展训练、九龙神居茶
叶采摘游、龙行山庄采摘垂钓游等为代表，参与性强；文化
型农家乐以灰坪红色探险、峡川东坪古道和全旺农家乐为代
表，文化底蕴深厚；科普型以湖南镇节理石柱、莲花现代农
业观光园为代表，可在休闲中增长知识。今天大家所在的龙
行山庄，是集种（养）殖、采摘、垂钓、休闲等功能于一体
的休闲体验山庄，游客可以来此钓鱼、采摘、运动、观景、
划船、爬山、参与农事活动和商务会谈。

秀美衢江，山水如画，我希望通过本次活动，给各位留下美
好印象，结下永久情谊，今后能够携亲带友，常来衢江休闲
度假，领略衢江的青山秀水和风土人情。最后预祝本次活动
取得圆满成功，祝全体美食家和记者朋友们在龙行山庄度过
一个愉快充实的周末！谢谢大家！

美食演讲稿篇二

我老家在湖北。湖北有很多好风景，好小吃，可是，我认为
我老家的热干面是最出名的哦！热干面的做法：先拿起面粉
做手工面，做完以后，再在锅里一煮，捞起来，然后，再加
些调料，一搅拌，美味的热干面就做成了！我上次在老家里
每天早晨都在吃热干面，热干面的味道非常好，吃起来香香
的，脆脆的，非常爽口！

我还知道热干面的来历呢！热干面起源于20世纪30年代初期，
汉口长堤街有个名叫李包的食贩，在关帝庙一带靠卖凉粉和
汤面为生。有一天，天气异常炎热，不少剩面未卖完，他怕
面条发馊变质，便将剩面煮熟沥干，晾在板子上。一不小心，
碰倒板子上的油壶，麻油泼在面条上。他看见了，也无可奈
何，只好将面条用油拌匀重新晾放。

第二天早上，他将拌油的熟面条放在沸水里稍烫，捞起沥干
入碗，然后加上卖凉粉用的调料，弄得热气腾腾，香气四溢，



特别引人注目！人们都争相购买，吃得津津有味的！有人问
他卖的是什么面，他脱口而出，说这是“热干面”。从此他
就专卖这种面，不仅人们竞相品尝，还有许多人向他拜师学
艺，从此，人们就经常开小店卖“热干面”。

怎么样，口水都流出来了吗？那就赶紧去湖北，吃一下美味
的热干面爽爽口吧！

美食演讲稿篇三

现场的各位来宾、吃货朋友们：

大家下午好！今天是我们x？台北士林美食嘉年华的开幕，首
先非常感谢大家的到来，相信很多朋友是受到了我们正宗台
湾美食的诱惑来到这里，现在可以看到我们的台湾美食摊位
和美食大厨们也都已经准备就绪了，待会我们活动正式开幕
后，大家就可以去到我们的各个美食摊位去品尝我们正宗地
道的台湾美食。

今天借着我们台北士林的开幕的好日子，我也想跟大家汇报
一下我们x项目的最新进展情况：在此之前，我想讲是一个字，
大家可以猜一下是什么字，就是一个“实”字，实有很种含
义，像踏实、扎实，实在，实际，这些词来形容来我们x也是
非常恰当的，为什么这么说呢？我简单说一下：

第一点实，就是踏实，x现在已经是第9个年头了，从刚开始开
发，一路走来，为了让住在x的业主住的更好，x花费了大量的
人力和财力来做我们小区规划、园林建设和物业管理，现在
看我们梧桐墅小区园林可谓是一步一景，小区业主生活和居
住都是非常踏实的。

第二点实，就是扎实，我们四期的高层产品，就是我们旁边
的4栋高楼，在去年的今天，我们站在这里的地方还是一个大
坑，到现在，仅一年不到的时间，都已经到了20多层了，在



下个月就要封顶了，可见我们项目的开发建设工作也都是非
常扎实的。

第三点实，我想说一下实在，为什么呢实在呢，就是我们的
中影？梧桐墅国际影院，大部分客户都知道是在去年8月份正
式签约进驻x，那时候可能还有一些客户朋友会怀疑我们的影
院和超市等是不是真的开的起来，我们用行动证明了，现在
影院正在进行装修的尾声，8月份就将进行试营业了，也是在
下个月大家就可以来我们x看电影了，以后再也不用花费大量
的时间跑去市区。

最后一点就是讲到我们的实际，我们x华联购物广场，去年10
月份一期商铺开盘热销后，今年6月正式推出二期商铺，并引
进台北士林欢乐街，应该很多朋友从6月就开始看到我们台北
士林的广告了，大家可能还不太懂台北士林是什么东西，在
我们7月初的时候，我们开始宣传我们引进台北士林美食嘉年
华，到今天，我们已经联合台北士林举办了这一场台北士林
嘉年华活动，这次活动的美食全部来自于台湾，我们在用实
际的行动，来告诉各位朋友们我们做的`每一步事情，都不是
玩虚的，并且在未来，我们会以更多实际的东西来回馈给支
持我们梧桐墅的客户朋友们。

最后再补充一点，我们现在二期的商铺，正在认购vip卡，有
兴趣的朋友可以渠道我们的售楼部了解，希望大家这几天在
我们x可以吃的开心，玩的尽兴，谢谢大家。

美食演讲稿篇四

现场的各位来宾、吃货朋友们：

大家下午好。今天是我们x？台北士林美食嘉年华的开幕，首
先非常感谢大家的到来，相信很多朋友是受到了我们正宗台
湾美食的诱惑来到这里，现在可以看到我们的台湾美食摊位



和美食大厨们也都已经准备就绪了，待会我们活动正式开幕
后，大家就可以去到我们的各个美食摊位去品尝我们正宗地
道的台湾美食。

今天借着我们台北士林的开幕的.好日子，我也想跟大家汇报
一下我们x项目的最新进展情况：在此之前，我想讲是一个字，
大家可以猜一下是什么字，就是一个“实”字，实有很种含
义，像踏实、扎实，实在，实际，这些词来形容来我们x也是
非常恰当的，为什么这么说呢？我简单说一下：

第一点实，就是踏实，x现在已经是第9个年头了，从刚开始开
发，一路走来，为了让住在x的业主住的更好，x花费了大量的
人力和财力来做我们小区规划、园林建设和物业管理，现在
看我们梧桐墅小区园林可谓是一步一景，小区业主生活和居
住都是非常踏实的。

第二点实，就是扎实，我们四期的高层产品，就是我们旁边
的4栋高楼，在去年的今天，我们站在这里的地方还是一个大
坑，到现在，仅一年不到的时间，都已经到了20多层了，在
下个月就要封顶了，可见我们项目的开发建设工作也都是非
常扎实的。

第三点实，我想说一下实在，为什么呢实在呢，就是我们的
中影？梧桐墅国际影院，大部分客户都知道是在去年8月份正
式签约进驻x，那时候可能还有一些客户朋友会怀疑我们的影
院和超市等是不是真的开的起来，我们用行动证明了，现在
影院正在进行装修的尾声，8月份就将进行试营业了，也是在
下个月大家就可以来我们x看电影了，以后再也不用花费大量
的时间跑去市区。

最后一点就是讲到我们的实际，我们x华联购物广场，去年10
月份一期商铺开盘热销后，今年6月正式推出二期商铺，并引
进台北士林欢乐街，应该很多朋友从6月就开始看到我们台北



士林的广告了，大家可能还不太懂台北士林是什么东西，在
我们7月初的时候，我们开始宣传我们引进台北士林美食嘉年
华，到今天，我们已经联合台北士林举办了这一场台北士林
嘉年华活动，这次活动的美食全部来自于台湾，我们在用实
际的行动，来告诉各位朋友们我们做的每一步事情，都不是
玩虚的，并且在未来，我们会以更多实际的东西来回馈给支
持我们梧桐墅的客户朋友们。

这几天在我们x可以吃的开心，玩的尽兴，谢谢大家。

美食演讲稿篇五

亲爱的同学们：

你们好！

我的家乡在哈尔滨，那里的特产自然是雪和冰，人们便用冰
雪创造出了一种冰凉爽口、入口即化、口味独特的美食——
冰棍。

我和爸爸每次回东北必吃冰棍，而且是自家做的`冰棍。把一
块普通的冰放到姥爷自制的木质机器中，不一会儿，一块冰
便在姥爷的手里变化成各种口味的美味冰棍了。尤其是拌入
自制的蓝莓酱，味道别提多美味了。

我们家还会做一种叫奶冰块的美食，其实就是用奶粉做一个
长冰棍，放在冰箱里两周，再拿出来切成小块块，装进专用
的容器里，就可以享用了。冰块放入口中的一瞬间有一种冰
爽到抽筋的感觉，舌头仿佛都已经不是我的了，但它独特的
味道就是让你停不下嘴。

冰雪衍生出来的美味远远不止这些，在哈尔滨，每逢大小节
日，几乎每家每户都会备上五颜六色的彩糕。彩糕是将雪糕
上面敷上一层彩色薄膜，让雪糕变得五彩缤纷。薄膜一定要



快放，要不然雪糕就会化掉。那些彩色的薄膜大部分是用地
瓜和土豆磨成粉制成的，吃起来冰冰凉凉还伴有一丝丝的甜
味。

当然，我的家乡也有温暖的美食，那就是炒姜丝。把自家种
的鲜嫩生姜切成丝，在锅里倒上少许油，小火预热后放入姜
丝。放入姜丝的一瞬间锅里就像爆炸似的，姜的香气瞬间便
被激发出来了。虽然这种菜并没有冰棍好吃，但是在北方寒
冷的冬日，这道菜会给人们带来温暖。

哈尔滨是冰雪的世界，也是冰雪美食之城，希望大家能来哈
尔滨亲自感受这独特的美食。

美食演讲稿篇六

尊敬的各位领导、各位嘉宾、各位朋友：

大家好！

在喜迎建国xx周年大庆之际，又迎来我们湘菜盛典——第四
届中国湘菜美食文化节隆重启幕，这是我们湘菜行业的一大
喜事！

受湘菜美食文化节组委会邀请，很荣幸又回到家乡参加今天
的盛会，借此机会，我谨代表北京湘菜协会，北京所有的湘
菜工作者，热烈祝贺第四届中国湘菜美食文化节隆重开幕！

感谢家乡的领导和各界朋友对北京湘菜产业发展的关注与支
持！

北京的湘菜源于湖南，受益于湖南，湘菜的根在湖南，挑担
茶叶上北京，唱响了主席故乡情。高端湘菜冲刺京城，拉近
了湖南与北京的距离。湘菜是湘人的骄傲，是湖湘文化的重
要载体。辣椒文化突出了湖南人的霸气，色，香，味，型，



更体现了湘人的艺术，湘菜与其他菜系的和谐融合表现了湖
南人的友善和包容。近年来，在北京湘菜越来越受人欢迎，
与各大菜系的演艺也越来越精彩，湘菜粤做，粤菜湘吃，粤
吃越湘。这几年在北京大，小湘菜酒楼已发展了近几千家，
安排湖南人在京就业数万人之多，对拉动湖南农副产品生产
与输出作出了巨大贡献。湘菜产业链型成了一条致富之路！

我们北京湘菜协会为了落实省委，省政府民富强省的宏伟目
标，积极响应和支持历界中国湘菜美食文化节活动，并配合
湘菜美食文化节开展了诸多活动，湘菜企业也通过湘菜美食
文化节的影响大大提高了企业自身的经济效益和社会效益。
湘菜美食文化节的成功举办，不仅是弘扬湘菜美食，传播湖
湘文化，也是在宣传吃的艺术，打造艺术的吃，提升了湘菜
的规模，档次和品牌效应。推动了湘菜产业链的发展等。为
实现“弯道超车”民富强省，推波逐浪，为湖南的经济建设
作出特殊贡献！我们北京湘菜协会将引领北京的`湘菜企业一
如既往的支持和参入第四界中国湘菜美食文化节。我们将动
员大家积极参入消费券大派送活动，用实际活动来支持湘菜
美食文化节的圆满成功举办，把握历史机遇，积极参入到中
国湘菜美食文化节中，把美食文化节的资源优势转化为品牌
优势，效益优势，产业优势，积极投入到民富强省的洪流之
中。为推动湘菜事业的发展促进湖南的经济建设作出努力和
贡献！

最后，祝我们伟大的祖国繁荣昌盛，祝大家身体健康，中秋
节快乐，祝第四界中国美食文化节取得圆满成功！

美食演讲稿篇七

亲爱的台湾同胞，你们最近好吗？今天让我来介绍我家乡的
美食吧！

我家乡的美食有很多，比如有烤肉、烤包子、还有肉加馍和
凉皮等，但我最喜欢的是新疆的抓饭，让我来给你们讲讲吧！



抓饭的'口感特别好，大多数人都非常喜欢吃，里面的食材有
红色的和黄色胡萝卜，一大块新鲜的羊肉，还有黄黄的大米。
妈妈曾经教过我做抓饭，首先，把洗好的胡萝卜切成一条条
的，然后把一大块羊肉切成一块块的，之后把大米洗干净，
放入压力锅，再把油倒进去，接着把准备好的食材都倒进压
力锅里。大约定数五十多分钟。时间像河水一样“哗啦啦”
地流去。过了一会儿，我最喜欢吃的抓饭终于出炉了。打开
锅盖，一股香喷喷的热气只往我的脸上“冲来”，一阵阵香
味也随之扑鼻而来，之后我把抓饭放到盘子上，拿着小巧勺
子挖了一口放进嘴里，啊！实在太好吃了："简直就像天堂的
美味"我感叹道。只见那股香味像青少年一样快速地奔跑进我
的腹中，让人吃完一口还想再吃一口，使我深深地感受到了
抓饭那种香味，那种羊肉与胡萝卜混合的味道，凑成了美味
抓饭。

亲爱的台湾同胞们，听了我这次对抓饭的介绍，请你来到我
的家乡库尔勒来品尝品尝本地的美食吧，我们会加倍地欢迎
你到库尔勒。

美食演讲稿篇八

亲爱的朋友：

最近我们学校举办了一次“红红火火过大年，欢天喜地美食
汇”的联谊活动。校园内年味浓浓，喜气洋洋，一片热闹非
凡的景象。对于这次活动，我可是盼望已久了，因为我妈妈
做的美味鸡翅也被选上了。

随着葛校长的一声下令，阵阵鞭炮声响起，美食节活动正式
开始了，我们一家人早就忙豁开来，看妈妈一身厨师服装，
真像一位大厨呢，她熟练的把热气腾腾的鸡翅盛出锅，我和
爸爸开始呦喝着招揽客人。一开始，只有零星的几个小朋友
过来购买，我还真有点担心我们的生意，但不一会儿，我们
班的同学都来给我们捧场，再加上我们许老师的大力宣传，



嘿嘿，马上就立竿见影，一群人蜂拥而上，挤得水泄不通，
我们几个小老板忙得不亦乐乎。“嗯，真好吃”，“这个鸡
翅真美味啊”“这鸡翅比奥尔良鸡翅还好吃”。

各种赞美声传入我们的耳朵，我们听了心里像乐开了花，还
有好多人向我们询问这鸡翅的做法呢，不一会儿，我们的鸡
翅就卖的差不多了。妈妈叫我去别的摊位看看，买些自己喜
欢吃的小吃。

这次美食节，我的收获真大呀！我不仅体会到了劳动的快乐，
还品尝到了好多传统美食，真期待下个美食节！

美食演讲稿篇九

亲爱的同学们：

你们好！

精美的橱窗内，那些有着鲜艳外表，爆表颜值的零食，越来
越深受大家的喜爱。在街上，它们随处可见，如各类蛋糕、
甜点、花式饮料等等。而那些传统美食却随着人们生活水平
的进步而慢慢消失。

走进五(3)班，就让我重新带你体味一下传统美食的味道吧。
我们特别邀请了慈溪非物质文化遗产代表性项目传承人“德
和塘坊”的诸伯伯为大家现场制作慈溪传统美食——“老鼠
糖球”。

同学们很有礼貌地和诸伯伯打招呼。并用兴奋的目光看着诸
伯伯从桶里拿出一大块黄褐色的糖栓在木棍上。诸伯伯熟练
地做着每一个动作，一挂，一拉，一挂，一拉……无限循环
这个动作，我们发现，那糖的颜色变得越来越淡了。

诸伯伯从木棍上取下糖，顿时，从我面前飘来一股诱人的香



味。只见伯伯在桌上慢慢把糖揉圆、压平，接着把馅包进去，
最后的样子真像一个大饺子。这还没完呢!随后，诸伯伯又把
它搓得长长的，此时，馅已经均匀地融合在里面。诸伯伯用
两只手的大拇指掐住一个点，再一拧、一拉，“哇!”同学们
欢叫道，原来是第一个“老鼠糖球”完成了。诸伯伯告诉我
们：“老鼠糖球”学名为水糖球，因为水糖球成型后一头拖
着一条长长的如老鼠一般的尾巴，所以又俗称为“老鼠糖
球”。

这看似简单的制作过程其实并非这么简单。已经有31只“小
老鼠”诞生了啦，不过你看它们，有高有矮，有胖有瘦，尾
巴有长有短，真是一个比一个“特别”啊!

终于可以品尝这只美味的“小老鼠”啦!它的味道甜儿不腻，
比那些散装称斤的糖好吃多了。真令人流连忘返，赞不绝口。

大家品尝着家乡的传统美食，嘴里甜甜的，心里甜甜的，笑
容也是甜甜的!

美食演讲稿篇十

尊敬的各位领导、各位嘉宾、各位朋友：

美食者，食者心美嘴爽也！美食的要旨在于色响味型，在当
今年代还要加上营养合理。所谓色香味型，就是看着养眼，
嗅着诱人，吃着爽人，而且造型要帅！所谓营养合理，就是
要搭配得当。我认为平实而不昂贵的，才能成为美食，健康
也很重要。关键是要用心来去烹饪。

中国菜以色、香、味、形俱佳而闻名中外。长期以来，广大
人民群众利用各种丰富的物产，创造出多种多样的具有地方
风味特色的菜肴和与之相适应的各种烹调方法，从而形成了
中国独有的饮食文化。地方菜中比较的有京菜、川菜、粤菜、
沪菜等，都有自己的特色。如京菜擅长炸、溜、爆、烤，菜



肴取其脆、嫩，口味重于香鲜；川菜以干烧、干炒、鱼香、
宫爆最为突出，菜肴入味，口味重于酸、辣、麻、香等。这
些地方菜肴的不同风味特色，构成了我国烹调技术丰富多采
的景象。

山西的面食甲天下，下面我就给大家介绍一下山西的特色，
刀削面。

刀削面是山西人民日常喜食的面食，因其风味独特，驰名中
外。刀削面全凭刀削，因此得名。用刀削出的面叶，中厚边
薄。棱锋分明，形似柳叶；入口外滑内筋，软而不粘，越嚼
越香，深受喜食面食者欢迎。它同北京的打卤面、山东的伊
府面、河南的鱼焙面、四川的担担面，同称为五大面食名品，
享有盛誉。

刀削而对和面的技术要求较严，水、面的比例，要求准确，
一般是一斤面三两水，打成面穗，再揉成面团，然后用湿布
蒙住，饧半小时后再揉，直到揉匀、揉软、揉光。如果揉面
功夫不到，削时容易粘刀、断条。刀削面之妙妙在刀功。刀，
一般不使用莱刀，要从特制的弧形削刀。操作时左手托住揉
好的面团，右手持刀，手腕要灵，出力要平，用力要匀，对
着汤锅，嚓、嚓、嚓，一刀赶一刀，削出的面叶儿，一叶连
一叶，恰似流星赶月，在空中划出一道弧形白线，面叶落入
汤锅，汤滚面翻，又象银鱼戏水，煞是好看，高明的厨师，
每分钟能削二百刀左右，每个面叶的长度，恰好都是六寸。
吃面前，能够参观厨师削面，无异于欣赏一次艺术表演。

刀削面的调料（俗称"浇头"或"调和"），也是多种多样的，
有番茄酱、肉炸酱、羊肉场、金针木耳鸡蛋打卤等，并配上
应时鲜菜，如黄瓜丝、韭菜花、绿豆芽、煮黄豆、青蒜末、
辣椒面等，再滴上点老陈醋，十分可口，大家有机会一定要
尝一下正宗的山西刀削！


